

Tercer Encuentro del Diálogo por la Vida

NO LOGRARON BLINDAR ABRIL, TAMPOCO MAYO: NECESITAMOS UN CAMBIO

Estamos convocando para el martes 1 de junio al Tercer “Diálogo por la Vida” con la convicción de que es necesario reaccionar ante la situación de la epidemia en Uruguay.

Uruguay atraviesa una situación sanitaria extrema que es grave por las características de la epidemia, y se agudiza por la negación de la realidad por parte de las autoridades.

El 15 de abril convocamos al Primer Diálogo por la Vida con la idea “hacer una pausa y poder escucharnos”. En aquel momento advertimos que “la crisis sanitaria se ha agravado y las perspectivas, de seguir por este camino, no son alentadoras. Un escenario posible -decíamos- es asumir que la situación se mantendrá incambiada: no se tomarán nuevas medidas para bajar la movilidad y se asumirá por parte de las autoridades que las muertes son una consecuencia de la evolución de la pandemia. En ese caso creemos que los niveles de crispación social aumentarán y asumimos que es el peor escenario como sociedad. Además, creemos que hay alternativas mejores que apostar a transitar por semejante camino”.

El 31 de abril convocamos al Segundo Diálogo por la Vida bajo la consigna “La apuesta a blindar abril fracasó. ¿Hay alternativas?”

El diálogo permitió en primer lugar, objetivar el fracaso del blindaje a partir de datos muy precisos: aumento inusitado del número de contagios, expansión en un mes y prevalencia del 89% de la Cepa P1 en todo el país, récord de fallecidos que superó las 1600 personas, junto a una situación límite en la atención sanitaria. En segundo lugar, se presentó una vasta experiencia internacional que recomendaba acompañar la estrategia de vacunación con una fuerte estrategia de reducción de la movilidad junto a medidas sociales y económicas. Se advirtió también que el gobierno seguía confiado en una estrategia de alto riesgo que no había tenido éxito en ningún lugar del mundo. Reclamamos la necesidad de apertura a la escucha, pero constatamos la persistente actitud de negar lo que sucedía.

A fuerza del coyuntural respaldo en las encuestas de opinión pública el gobierno afrontó mayo sin tomar medidas y con un talante triunfador. Las autoridades instalaron la idea de que lo peor había pasado y que estábamos en una meseta. La comunicación en la pandemia se ha llenado de metáforas futboleras, geográficas y hasta de tragedias aéreas, pero la realidad indica que hoy somos el país con más muertes y más contagios del mundo cada 100.000 habitantes.

La gestión de la epidemia en el 2021 ha sido un fracaso. Y esas muertes evitables tienen responsables. Hoy la epidemia en Uruguay está fuera de control, mucho más que en febrero cuando el GACH planteó la alerta y la necesidad de medidas, y también peor que en abril que se suponía era el mes bisagra. Si bien la vacunación avanza y estamos recién llegado a un 30% de personas inmunizadas, la circulación comunitaria extendida y las nuevas cepas que circulan exigen que la política no solo escuche a la ciencia sino que también le haga caso.

Sentimos que el gobierno se ha abroquelado en una posición extrema defendiendo un slogan de libertad responsable que no puede ser un pilar de una política pública. Por ese motivo, queremos convocar a organizaciones sociales, académicas y políticas a promover un amplio movimiento que exija cambios. El fracaso del gobierno en la gestión de la epidemia se traduce en muertes evitables y un estupor en la sociedad que por ahora en silencio contempla el devenir de esta crisis. Habilitar espacios de diálogos y puentes entre los que creen sensatamente que la situación no está bien, es abrir un canal al sentido común que la sociedad necesita.

Tercer Encuentro del Diálogo por la Vida

NO LOGRARON BLINDAR ABRIL, TAMPOCO MAYO: NECESITAMOS UN CAMBIO

Martes 1 de junio, 2021

Hora: 19.00 a 21.00 horas

📌 Ponencia: **Las medidas necesarias de salud pública ante la epidemia: ¿Es responsable apostar a la vacunación sin reducir drásticamente la movilidad?**

Expositor: **Daniel López Acuña**

Licenciado en Medicina. Máster y Doctor en Salud Pública. Miembro de la OMS desde 1986. Ex Director Accion Sanitaria en Situaciones de Crisis de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y responsable del Clúster de Salud desde 2006. Es mexicano residiendo actualmente en Madrid, España.



📌 Ponencia: **¿Era previsible la evolución de la epidemia en Uruguay? El impacto de las nuevas cepas, el efecto de la vacunación y las consecuencias de no reducir la movilidad.**

Expositor: **Gonzalo Bello**

Ph.D.; Virólogo, investigador del Instituto Oswaldo Cruz de Río de Janeiro, Laboratorio de SIDA y Virología Molecular, especialista en el análisis de la propagación de epidemias virales. Uruguayo residente en Brasil.



📌 Ponencia: **La situación en Uruguay: ¿Estamos cerca del final de la epidemia?**

Expositor: **Rodolfo Vázquez.**

Médico. Magister en Epidemiología. Director del Departamento de Medicina Preventiva y Social de la Universidad de la República.



🕒 **Dinámica de funcionamiento:** Luego de las presentaciones se abrirá un espacio de preguntas en vivo para los periodistas presentes. El público también podrá realizar comentarios y consultas a través de las plataformas virtuales habilitadas.

🕒 **Participación:** Es abierta y se podrá acceder a través de la plataforma Zoom y también se emitirá en vivo a través del canal de Youtube del Institut Pasteur de Montevideo.

🕒 **Links de acceso:**

Por Zoom: <https://us02web.zoom.us/j/87312691103>

Por Youtube: [tube.pasteur.uy/live](https://www.youtube.com/channel/UC.../live)